HOY: 🐫 LLUVIAS MÍN. 14°C MÁX. 24°C

ciudad@reforma.com

<u>at</u>

GARZA GANADERA

noantecedentes. cdmx.gob.mx **DOMINGO 8** / AGO. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

GARCETA VERDE

and the

TODOS CIRCULAN VERIFICAN ■ 5 y 6 ■ 7 y 8

puede ser hallada en la zona chinampera. La garza ganadera no es propia de la Ciudad; su primer registro es de 1972. Obtén constancias

La garza blanca puede ser observada en la

Ciénaga de Tláhuac o en Xochimilco, llega a medir hasta 99 centímetros. La garceta pie dorado

residente 🕱 migra invierno 💷 exotica

de antecedentes no penales, en línea, a través de



MOVILIDAD ELÉCTRICA

Unidades de Metrobús impulsadas por baterías ya circulan en la CDMX. Además de menor costo de mantenimiento y beneficios ambientales, usuarios las perciben más seguras. PÁGINA 2

TSJEM

Expresamos nuestro más sentido pésame por el fallecimiento de la licenciada Miriam Yasmín Ramírez Cabrera (...) nos unimos al dolor de familiares y amigos".

Hallan muerta a empleada de TSJEM

MONTSERRAT PEÑALOZA

Miriam Yasmin Ramirez, una notificadora del Poder Judicial del Estado de México reportada como desaparecida, fue encontrada muerta al interior de un inmueble en Cuautitlán Izcalli.

La desaparición de Miriam Yasmín fue registrada el jueves pasado, luego de que la servidora pública, adscrita a los Juzgados de Control y Tribunal de Enjuiciamiento de Cuautitlán, salió de su centro de trabajo, a bordo de un Vento plateado 2017, para realizar las labores de notificación propias de su trabajo.

Sin embargo, nunca volvió a su oficina ni a su domicilio, por lo que familiares y compañeros de trabajo dieron aviso a las autoridades correspondientes. Posteriormente, la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) inició con las indagatorias.

De acuerdo con fuentes de la FGJEM, las indagatorias por la búsqueda de la servidora pública derivaron ayer en el cateo de un inmueble ubicado en la Calle Paseo Aldo Rossi, Colonia Parque San Mateo, donde fue encontrada Miriam Yasmin sin vida y con varios golpes.

El caso fue turnado a la Fiscalía Especializada de Feminicidios mexiquense, pues el inmueble, presuntamente, era rentado por la funcionaria a un particular.

Este fin de semana, el Tribunal Superior de Justicia del Estado de México (TS-JEM) había pedido el apoyo para difundir la alerta de búsqueda de Ramírez. Tras la noticia del hallazgo, lamentó el fallecimiento.

"Nos unimos al dolor de familiares y amigos por esta irreparable pérdida", expresó el presidente del órgano, Ricardo Alfredo Sodi.

Las autoridades no reportaron detenidos por estos hechos.

Al alza

El Edomex reportó aumento de casos.

feminicidios en el primer trimestre del año.

36.8%

Encuéntralos representa esta cifra en la página 4 frente al mismo periodo del 2020.

Abre el horizonte la L-2 de Cablebús Colonias de la Sierra de Santa Catarina, en Iztapalapa, CRÓNICA: MOVILIDAD

tendrán una vía más rápida para acceder al Metro

AMALLELY MORALES

El horizonte de Iztapalapa no volverá a ser el mismo.

Por encima de canchas de futbol, de parques y de un mercado, la Línea 2 del Cablebús, que comenzará a operar hoy, atravesará la Sierra de Santa Catarina con un trazo que se extiende por 10.6 kilómetros.

El nuevo sistema de transporte, capaz de desplazar hasta a 200 mil personas por día, dibuja otra imagen para esta área capitalina, ubicada entre las de más alto nivel de marginación y donde problemas como violencia, falta de agua, pobreza e inundaciones

confluyen. Con sus siete estaciones y 308 cabinas disponibles, el teleférico conectará, con dos estaciones del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro a colonias en las que el acceso siempre había sido difícil: la de Constitución de 1917 y la de Santa Martha, que ahora estarán separadas por sólo 40 minutos.

"Yo me siento fascinado con lo que está ocurriendo en mi Colonia y, hoy, que conectan la parte oriente de la Ciudad, la más olvidada en cuestión de transporte, va a ser muy eficaz y rápido, esto va a generar un cambio en la calidad de vida para nosotros.



Con 308 cabinas, el nuevo sistema tiene una capacidad para trasladar hasta 200 mil personas diariamente.

"Siempre ha sido un caos", explicó José Soto, habitante de la Colonia San Miguel Teotongo y quien debía trasladarse por hora y media desde su domicilio hasta la estación más cercana del STC.

Un obrero, cabello negro y edad avanzada, observará a quienes pasen por los aires. El hombre fue inmortalizado con vinil y aerosol en la pared de una casa.

La intervención forma parte de los más de 100 murales, realizados en techos y fachadas, que llevó a cabo un grupo de 35 artistas urbanos, algunos de ellos originarios de Iztapalapa, para darle un nuevo aspecto a la demarcación.

"Lo que más nos impulsa es la gente que está aquí todos los días, la comunidad en general. Es meramente cultural y enfocado a la cotidianidad.

"La idea era que la gente pudiera convivir diario con todo este color y baje su nivel de estrés", contó el creador Eder Alcauter, "Nowone", al ser entrevistado frente al mural que pintó en el recuperado y renovado mercado de Desarrollo Urbano Quetzalcóatl y en el que muestra la otra cara de Iztapalapa: la de su fuerza trabajadora.

Desde su fonda, ubicada en este mismo mercado, Isabel recuerda el escepticismo que envolvía al proyecto de la Línea 2, que requirió una inversión 3 mil 183 millones de pesos.

"Es una obra que yo jamás pensé que se iba a realizar, de tanto problema que hubo", dijo.

"Nosotros éramos los olvidados, no nos hacían caso, y parece que, con esto del Cablebús, ya todo se va a solucionar".

AGENTES CANINOS

reforma.com/cablebus2

La Línea 2 del Cablebús recorrerá 10.6 kilómetros

e irá de la estación Constitución de 1917 a Santa Martha.

Con su olfato, los 12 perros de la Policía Bancaria e Industrial son capaces de detectar explosivos y estupefacientes, para lo cual son entrenados por seis meses. PÁGINA 3



avisos

55.5140.5140

Caminos iluminados

El proyecto busca favorecer la movilidad segura de mujeres y niñas en esta demarcación. El Sendero Seguro: Camina

Libre, Camina Segura, en Iztaccihuatl, tiene una En Venustiano Carranza, hay un nuevo Sendero Seguro.

longitud de 1.5 kilómetros y va de Eie 1 Norte a Calzada Ignacio Zaragoza.

Para habilitarlo, se instaló iluminación cruceros seguros v murales artísticos.

En lo que va del año, se han finalizado 13 intervenciones de este tipo, mientras que 48 están en proceso, de acuerdo con cifras de la Secretaría de las Mujeres de la CDMX.

kilómetros de sendero.

proyectos están en proceso.

El semáforo debe actualizarse: Sheinbaum

My Covid-19

EDUARDO CEDILLO

A menos de un mes de que el Gobierno federal presentó nuevos parámetros para establecer el color del semáforo de riesgo epidemiológico, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo que es necesarios reajustarlos.

"A mí me parece que debe de haber una actualización mayor, donde pese mucho la cantidad de personas vacunadas en un Estado", señaló la Mandataria.

Este viernes, la Secretaría de Salud (SSa) federal ubicó a la Capital del País en color rojo para los siguientes 15 días; en tanto, la Administración local la mantuvo en naranja.

De acuerdo con Sheinbaum, el volver a semáforo rojo resulta inviable, pues la economía requiere una reactivación.

Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno

Aumentó el número de personas hospitalizadas, lo hemos venido reportando, pero consideramos que se pueden seguir desarrollando las actividades si todos nos cuidamos".

"Es útil el semáforo, pero creo que estamos en una condición muy diferente al año pasado; es decir, no podemos ya, ahorita, en este momento, cerrar restaurantes, cerrar actividades productivas", indicó.

"Sí ha aumentado el número de personas hospitalizadas, lo hemos venido reportando, pero consideramos



Las aglomeraciones y reuniones llegaron ayer hasta el embarcadero Nuevo Nativitas, en la alcaldía Xochimilco.

que se pueden seguir desarrollando las actividades si entre todos nos cuidamos".

Aseguró que, si la SSa situó a la Capital en rojo, es porque tienen datos que no están actualizados.

"Nuestro argumento de que estamos en naranja tiene que ver con datos de los últimos 10 días. A veces la Secretaría de Salud federal

toma datos previos, que son los que vienen en el sistema de salud", expuso.

"Yo respeto mucho al doctor Gatell, como siempre, y a todo el equipo de la Secretaría de Salud, al de Alcocer, tenemos muy buena relación y, en este caso, nosotros estamos convencidos de que el semáforo es naranja, es con base en informació".